

Projet cubain pour la prise en charge de l'autisme reçoit un prix mondial



La Havane, 1 juin (RHC) Le projet cubain pour la prise en charge de l'autisme a reçu un Prix mondial. L'initiative est développée par l'équipe nationale de soins complets de l'hôpital universitaire pédiatrique

Borrás-Marfán de la capitale cubaine, dont les membres recevront officiellement ce mercredi le Prix mondial de la Science Eurêka 2022.

La cérémonie de remise du prix se tiendra dans l'institution même, à l'occasion de la Journée de l'enfant, des mains du président du Conseil mondial des universitaires de chercheurs (COMAU), Orlando Terré.

Ce Prix reconnaît les contributions du projet, qui consistent en la mise en œuvre d'une prise en charge intégrale des enfants autistes et de leurs familles avec une équipe interdisciplinaire, qui évalue et diagnostique rapidement en vue d'intervenir le plus tôt possible avec différentes thérapies, en cherchant une meilleure évolution des symptômes et de la gestion dans la famille, a déclaré à l'agence Prensa Latina, Belkis Vidal, l'un des membres du projet.

La spécialiste en psychiatrie a ajouté que parmi les principales contributions de ce projet pionnier à Cuba à ce sujet, figure la mise en œuvre d'un programme de consultation et intervention spécialisé et l'intégration de ressources humaines, matérielles et temporelles, ce qui rend le processus plus économique et efficace.

Yoosy Rondón, psychologue et coordinatrice générale du projet, a souligné qu'ils ont réussi à numériser les dossiers médicaux et qu'ils travaillent à la création de réseaux de professionnels pour une prise en charge globale avec une approche interdisciplinaire ainsi qu'à la sensibilisation de la société.

La spécialiste a également ajouté qu'un autre des défis est d'insérer dans les équipes des professionnels de la pédagogie visant à offrir d'autres outils pour le diagnostic et à établir les différentes étapes par lesquelles l'enfant doit transiter tout au long de sa vie.

Acosta a avancé qu'ils travaillent à la formation d'équipes pour la prise en charge globale des troubles du neuro-développement dans quatre provinces du pays, à savoir Santiago de Cuba, Holguin, Villa Clara et Matanzas) dans le but qu'elles deviennent en centres régionaux pour soutenir les territoires les plus proches dans la détection et la prise en charge précoce, pour que chaque famille ait la possibilité d'accéder à ce service.

La Dr Magaly Aguilar, qui fait partie de l'équipe de travail, a souligné les nouveautés introduites par le programme en matière du travail d'équipe entre différentes spécialités médicales et a exprimé que le prix Eurêka constitue un engagement à rendre le projet durable et à améliorer et à étendre la détection précoce des troubles du développement neurologique chez les enfants cubains.

L'initiative de l'hôpital de La Havane est surgie au moment où le pays luttait contre la pandémie du Covid-19. Les résultats de la recherche ont démontré que lors de cette période-là les enfants avaient eu moins de possibilités de développer leur personnalité en raison des limitations de socialisation imposées par le confinement et les restrictions de mobilité.

L'équipe des spécialistes de l'hôpital Borrás-Marfán recevra aujourd'hui le prix Eureka de bonnes pratiques, qui, dans son édition 2022, a également reconnu l'Institut central des sciences pédagogiques et un projet de collaboration avec le Fonds des Nations unies pour l'enfance dans la catégorie 'Groupe de recherche'.

Les docteurs Maydel Angujera, Olivia García y Julio Conil de l'Université de Pinar del Río, ont également été récompensés par la distinction Produits académiques.

Les Prix Eureka sont parrainés par le Conseil mondial des universitaires et des chercheurs et constituent une reconnaissance internationale de projets, des institutions et des personnalités pour des réalisations scientifiques ayant une approche humaniste.

Source Prensa Latina

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/289475-projet-cubain-pour-la-prise-en-charge-de-lautisme-recoit-un-prix-mondial>



Radio Habana Cuba